

¿Contradicción con la candidatura de Bachelet? Las deudas que Chile mantiene con la ONU

En medio de la postulación de la expresidenta Michelle Bachelet a la Secretaría General de la ONU —ya oficializada por Chile con el apoyo de Brasil, México y Perú—, hay un tema que ha llamado la atención en círculos diplomáticos.

Se trata del hecho de que el país presenta varias deudas en las cuotas que todas las naciones deben pagar a los organismos de las Naciones Unidas.

De acuerdo con fuentes entendidas, los compromisos pendientes ascenderían a cerca de 10 millones de dólares solo en la cuota regular de varias de las instituciones. Asimismo, dicen, existiría una deuda en los aportes que se deben hacer a las operaciones de paz internacionales.

Es algo que confirman desde el Gobierno. Fuentes del Ejecutivo relatan que el pago de cuotas a las Naciones Unidas se había "descentralizado" hacia diversos ministerios, varios de los cuales no pudieron asumir el compromiso. Por ello, la tarea regresó a Cancillería, que debe hacerse cargo de un monto que se arrastra por varios años.

PÉRDIDA DE DERECHO A VOTO

Uno de los aspectos que más llama la atención, de acuerdo con conocedores del tema, es el déficit en el pago de las cuotas al Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). En concreto, en las contribuciones al Presupuesto Ordinario, el Fondo de Operaciones y el Fondo de Coopera-



En la foto, el salón de la Asamblea General de la ONU.

operación Técnica del Organismo.

La deuda, de acuerdo a información a la que tuvo acceso "El Mercurio", alcanza a más de tres millones de euros —más de tres mil millones de pesos chilenos— y viene desde hace algún tiempo. Tanto así que la situación derivó en la pérdida de derecho a voto desde el 1 de enero de este año. Es algo que afecta a Chile por cuanto el país fue recientemente elegido —en septiembre del año pasado— como miembro de la Junta de Gobernadores del organismo, una de las instituciones rectoras de la OIEA, que tiene la función de adoptar decisiones en materia de políticas, programas y presupuestos.

Más llamativo aún es el hecho de que la organización es hoy dirigida por el argentino Rafael Grossi, uno de los principales rivales de Bachelet en su camino para ser la secretaria general de las Naciones Unidas.

¿Afecta esto la postulación de Michelle Bachelet?

Desde el Gobierno aseguran que no hay ningún perjuicio a esta. Y lo confirman diversas fuentes diplomáticas consultadas por "El Mercurio".

Sin embargo, varios agregan que, en este momento, la deuda "no presenta la mejor imagen ni para el país ni para la expresidenta".

Consultadas, fuentes del Ejecutivo expresan que los pendientes se están pagando "gradualmente", pues al tratarse de una cifra alta es imposible ponerse al día en el corto plazo. En este escenario, agregan que se está priorizando y eligiendo a qué entidades pagar primero.

Otros especialistas, desde el ministerio, cuentan que se estima que haya varios pagos antes de marzo.

MOLESTIA CON LULA

Mientras, respecto de la candidatura de Bachelet, en el gobierno entrante no han cambiado la opinión que hay desde que se ganó la elección. La decisión de apoyarla o no se tomará solo después de que las nuevas autoridades estén ya en el poder y con toda la información disponible.

Sin embargo, hay algo que molestó: el que el Presidente electo, José Antonio Kast, no recibiera advertencia alguna de que Brasil se sumaría a la postulación de Bachelet, pese a que sostuvo una reunión con Lula da Silva, mandatario de Brasil, hace una semana.